
Turnverein Asendorf-Dierkshausen e.V. 
 
Protokoll der Mitgliederversammlung 14. Februar 2024 
Teilnehmer: Siehe Anlage 
 
 
TOP 1: Eröffnung und Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
 
Michael Renken eröffnet die Versammlung um 20:10 Uhr und begrüßt alle Anwesenden. 
 
 
 
TOP 2: Ehrungen 
 
Für 50 Jahre Mitgliedschaft wird geehrt: Yvonne Maack 
 
Für 40 Jahre Mitgliedschaft werden geehrt: Gisela Eggers, Inge Schlegel 
 
Für 25 Jahre Mitgliedschaft werden geehrt: Julia-Maria Konrad, Julia Koschig, 
Marlies Münch, Karsten Dreyer 
 
 
 
TOP 3: Feststellung der Beschussfähigkeit 
 
Es wurde form- und fristgerecht eingeladen. Die Beschlussfähigkeit ist damit gegeben.  
Anwesend sind 20 stimmberechtigte Mitglieder. 
 
 
 
TOP 4: Anträge zur Tagesordnung 
 
Es liegt ein Antrag des Vorstandes vor, siehe TOP 4a. 
 
 
 
TOP 4a:  
Ehrenamtspauschale für Platzwart-Tätigkeiten von Vorstandsmitgliedern 
 
Zurzeit übernimmt Michael Renken einen Großteil der Platzwart-Tätigkeiten für den 
Fußballplatz. Da diese Tätigkeiten über den gewöhnlichen Aufwand als 1. Vorsitzender 
deutlich hinaus gehen, beantragt der Vorstand, dass eine Ehrenamtspauschale an Michael 
für die Platzwart-Tätigkeiten ausgezahlt werden darf. 

 
Höhe/Umfang der Pauschale: ergibt sich aus Michaels Stundennachweis 
 
Stimmen dafür:  19   
Stimmen dagegen:   0   
Enthaltungen:   1 
 
 

  



TOP 5:  
Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 22.02.2023 
 
Stimmen dafür:  20   
Stimmen dagegen:   0   
Enthaltungen:   0 
 
Das Protokoll vom 22.02.2023 ist damit einstimmig genehmigt. 
 
 
 
TOP 6: Bericht des Vorstands 
 
Dieses Jahr ist es relativ ruhig gewesen im Vorstand, wir haben an verschiedenen 
regionalen und überregionalen Vereinstreffen teilgenommen. Der Kooperationsvertrag mit 
den anderen Sportvereinen aus der Samtgemeinde läuft auch gut. 
Leider wurden trotz intensiver Suche keine neuen Aktiven für den Vorstand und als 
Übungsleiter gefunden. 
 
Mit der Gemeinde konnte bisher kein Konsens gefunden werden über einen Anbau oder 
über die Nutzung des ehemaligen Kindergartens, um zusätzliche Umkleidemöglichkeiten zu 
schaffen. Der Kindergarten-Betrieb soll planmäßig ab März zunächst wieder aufgenommen 
werden, sodass die Räume erst einmal nicht für andere Nutzungen zur Verfügung stehen. 
 
Positiv ist wieder unser Helfergrillen zu erwähnen und an dieser Stelle bedankt sich Michael 
Renken noch einmal bei allen Aktiven, Ehrenamtlichen, Sponsoren und der Gemeinde 
Asendorf. 
 
Wir haben außerdem wieder bei der Rewe-Aktion „Scheine für Vereine“ teilgenommen und 
haben ein paar Kleinigkeiten darüber angeschafft. 
 
 
 
TOP 7: Berichte der Spartenleiter 
 
Sparte Tennis: 
Zum 1.1.2024 besteht die Tennissparte aus 65 Mitgliedern, was einen Zuwachs von 5 
Mitgliedern zum Vorjahr bedeutet. 
Das Spartenkonto weist ein Guthaben aus. Allerdings hat sich eine Kontounterdeckung 
ergeben aufgrund der Aufbereitung aller 3 Plätze durch die Firma BTS, größere 
Anschaffungen (u.a. Motorplatzwalze) und die Platzwarttätigkeit von Gerd Renken. 
 
Der Platzaufbau und -abbau verlief 2023 mit einer Beteiligung von 14 bzw. 12 Mitgliedern 
gut. Die Motorwalze hat sich bewährt und zu guten Platzverhältnissen geführt. 
Für 2024 ist wieder die Aufbereitung aller drei Plätze durch die Firma BTS geplant. 
 
Die Spartenleitung bedankt sich an dieser Stelle für die gute Platz- und Anlagenpflege durch 
den Platzwart Gerd Renken und seine Bereitschaft einer Fortsetzung der 
Platzwarttätigkeiten. 
 
Im vergangenen Jahr erreichte Die Damen 50 Mannschaft Platz 5 (von 6) und damit den 
Klassenerhalt in der Verbandsliga. Die Herren 40 Mannschaft erreichte Platz 2 (von 7) und 
damit den Klassenerhalt in der Regionsliga. Ein Dank geht an die Mannschaftsführer/in Birgit 
Tietz und Jan Strauch. 



Für das Jahr 2024 wird keine Damenmannschaft gemeldet. Es wird aber neben der Herren 
40 nun auch eine Herren 30-Mannschaft gemeldet, die sich aus Neuzugängen im Verein und 
einer Spielgemeinschaft mit dem MTV Hanstedt zusammensetzt. 
 
Vielen Dank an Martin Gerlach, der 2023 ein Jugendtraining auf unserer Anlage eingeführt 
hat und dies auch in 2024 fortführen wird. 
 
AAufgrund mehrerer Einbrüche im Tennishaus, wird es ein neues Code-basiertes 
Schließsystem geben. 
 
Marko Mathies wurde in unserer Tennisjahresversammlung einstimmig für die Wahl zum 2. 
Tenniswart nominiert und würde die Wahl für weitere 2 Jahre annehmen. 
 
 
Sparte Tischtennis: 
In der Tischtennissparte gab es 2023 einen Neuzugang und zwei Abgänge. Die 
Tischtennissparte hat somit aktuell 16 Mitglieder, von denen 15 an Punktspielen teilnehmen. 
 
In dieser, wie auch in der letzten Saison, waren zwei Vierer-Mannschaften aus unserem 
Verein gemeldet. Beide Mannschaften haben die Kreisklasse erhalten. 
 
Die 1. Mannschaft spielt in der 2. Kreisklasse und ist aktuell auf dem 6 Platz, die 2. 
Mannschaft spielt in der 4. Kreisklasse und ist aktuell auf dem 8 Platz. Beide Mannschaften 
haben am Pokalspiel 22/23 teilgenommen. 
 
Die Tischtennis-Vereinsmeisterschaft findet in diesem Jahr wieder am 16. April statt. 
 
 
Sparte Jugendfußball 
Aktuell gibt es in der Jugendfußballabteilung 3 Jahrgänge: Die B-Jugend (Jahrgang 2008), die 
D-Jugend (Jahrgang 2011) und die F-Jugend (Jahrgang 2016). Im Frühjahr werden noch zwei 
weitere Jahrgänge dazukommen, die U7 und die U6. Für die Jugendmannschaften gibt es 
momentan insgesamt 8 Übungsleiter, die die Mannschaften sehr gut betreuen. Besonders 
hervorzuheben ist hier die U16, die gerade den Aufstieg in die Landesliga geschafft hat. 

Die Sparte zeigt über die letzten Jahre eine tolle Entwicklung. Die Trainer und Betreuer haben 
sehr gute Arbeit geleistet, vielen Dank dafür! 

 

Sparte Spielmannszug: 
Aktuell hat der Spielmannszug ein Kind in der Flötenausbildung. Es besteht Nachfrage für eine 
Trommel- und Flötenausbildung. Allerdings gibt es aktuell keine Ausbilder:innen, die die dafür 
benötigte Zeit zusätzlich aufbringen können. Es wird an Ideen für das Ausbilderproblem 
gearbeitet, sodass hoffentlich nächstes Jahr eine Lösung an dieser Stelle vorgestellt werden 
kann.  

Seit dem Frühjahr 2023 findet der Übungsabend einmal monatlich statt, unter der musikalischen 
Leitung von Volker Lück. Aktuell läuft seit Januar 2024 der Versuch, zweimal im Monat ein 
Üben anzubieten. Die Beteiligung ist leider weiterhin schwankend und ausbaufähig. 

Der jährliche Laternenumzug fand 2023 erstmalig auf Spendenbasis statt. Dieses Konzept 
wurde gut angenommen und soll 2024 weiter verbessert werden. Insgesamt ist der 
Spielmannszug 2023 auf 4 Laternenumzügen (unser eigener inbegriffen), zwei Schützenfesten, 
dem Königsball des Schützenvereins sowie auf dem Dorffest aufgetreten. Aktuell wird ein 



neues, von Imke selbst geschriebene/bearbeitetes Musikstück eingeübt. Vielen Dank dafür an 
Imke! 

Julia Koschig bedankt sich außerdem im Namen der gesamten Sparte bei Bianca, Malina und 
Carola für ihre Arbeit bei der Nachwuchsausbildung und bei Imke und Volker für die 
Organisation der Übungsabende. Außerdem geht ein großer Dank an die Gemeinde Asendorf, 
die uns mit einem Fahrtkostenzuschuss für unseren Übungsleiter Volker unterstützt, sodass 
dieser den Weg zu uns nach Asendorf auf sich nimmt. 

 

Sparte Fitness: 
Die Trainingszeit der Gruppe „Powerfitness“ wurde von Montag auf Mittwoch geändert, was 
sehr positiv angenommen wird. 

Alle Kurse sind aktuell gut besucht. Das Rückentraining und „Fit durch den Winter“ haben 
eine sehr gute Beteiligung. Der Yogakurs ist auch meist gut besucht, aber die Beteiligung 
hier etwas schwankend. 
 
 
Sparte Kinderturnen: 
Das Eltern-Kind-Turnen bei Ariane läuft sehr gut. Zwischenzeitlich gab es einen 
Aufnahmestopp für neue Teilnehmer. Im Sommer hat das Turnen zum Teil draußen 
stattgefunden.  
 
Leider musste zum 1.1.24 das Kinderturnen für 3-5jährige komplett eingestellt werden, da wir 
momentan keinen Übungsleiter dafür haben und trotz umfangreicher Suche kein neuer 
Übungsleiter gefunden werden konnte. 
 
 
Sparte Herrenfußball  
Im Seniorenbereich gibt es nach wie vor eine Ü 48-Mannschaft als Spielgemeinschaft mit 
dem MTV Ramelsloh zusammen. Diese ist am Ende der Saison 22/23 Kreismeister 
geworden und spielt auch aktuell wieder im oberen Drittel der Tabelle mit. 
 
Die Herrenmannschaft hat in der letzten Saison den 4. Platz belegt in der 3. Kreisklasse 
und ist damit aufgestiegen in die 2. Kreisklasse, da in den höheren Klassen einige 
Mannschaften sich zu Spielgemeinschaften zusammengeschlossen haben.  
 
Es konnte Bernd Lüllau als weitere Trainer gefunden werden, der unseren Trainer Jörg 
Zander unterstützt. In der neuen Klasse spielt die Herrenmannschaft aktuell gut mit und es 
kommen immer wieder neue Spieler dazu, sodass ab dem Sommer voraussichtlich eine 2. 
Herrenmannschaft gebildet werden soll. 
Ein Dank geht an alle Ehrenamtlichen, die den Fußballsport unterstützen, und natürlich an 
unsere Sponsoren, unter anderem REWE in Jesteburg, die Baumschule von Ehren und die 
Spedition Pfaff. 
 
  



TOP 8: Bericht des Kassenwarts 
 
Per Stand 31.12.2023 hat der Verein 445 Mitglieder, welches ein Plus von 13 Mitgliedern 
zum Vorjahr bedeutet. Das setzt sich aus 58 Zugängen und 45 Kündigungen zusammen. Die 
größte Veränderung war wie in den Vorjahren bei den Jugendlichen.  
 
Der Jahresabschluss ist positiv. Die steuerlichen Vorgaben für die Rücklagenbildung werden 
noch eingehalten. Die geplanten Einnahmen und Ausgaben entsprachen in etwa den 
Erwartungen. Die Bankkonten waren immer im Guthaben.  
 
Für die Haushaltsplanung für 2024 rechnen wir mit einem leicht positiven Ergebnis. 
 
Ein besonderer oder höherer Reparaturstau in den einzelnen Sparten besteht derzeit nicht. 
Für 2024 ist der Austausch von einigen Turngeräten geplant. 
 
 
 
TOP 9: Bericht der Kassenprüfer 
 
Die Kassenprüfer Thomas Müller und Thomas Münch haben die Kasse geprüft. 
Es gab keine Unstimmigkeiten oder Beanstandungen.  
 
 
 
TOP 10: Entlastung des Vorstands 

Auf Empfehlung der Kassenprüfer wird die Entlastung des Vorstandes beantragt. 
Stimmen dafür: 20 
Stimmen dagegen: 0 
Enthaltungen:  0 

 
Der Vorstand wird damit einstimmig entlastet. 
 
 
 
TOP 11: Wahlen 

a. 1. Vorsitzende/r (für 2 Jahre)  
 
Vorschläge: Michael Renken 
Stimmen für Michael:  20  
Gegenstimmen:  0  
Enthaltungen:   0  
 
Michael Renken wird damit einstimmig als 1. Vorsitzender gewählt.  
Er nimmt die Wahl an. 
 
 

  



b. Kassenwart/in (für 2 Jahre) 
 
Vorschläge: Stefan Brand 
Stimmen für Stefan:  20  
Gegenstimmen:  0  
Enthaltungen:   0  
 
Stefan Brand wird damit einstimmig als Kassenwart gewählt.  
Er nimmt die Wahl an. 
 
 

c. Fitnesswart/in (für 2 Jahre) 
 
Vorschläge: Angela Skjöth-Salamon 
Stimmen für Angela:  20  
Gegenstimmen:  0 
Enthaltungen:   0 
 
Angela Skjöth-Salamon wird damit einstimmig als Fitnesswartin gewählt.  
Sie nimmt die Wahl an. 

 
 

d. Jugendwart/in (für 2 Jahre) 
 
Vorschläge: Ina Kopmann 
Stimmen für Ina:  20   
Gegenstimmen:  0 
Enthaltungen:   0 
 
Ina Kopmann wird damit einstimmig als Jugendwartin gewählt.  
Sie hat bereits vor der Versammlung bestätigt, dass sie im Falle der Wahl das Amt 
annimmt. 
 
 

e. Fußballjugendobmann (für 2 Jahre)  
 

Vorschläge: Björn Wucherpfennig 
Stimmen für Björn:  20   
Gegenstimmen:  0 
Enthaltungen:   0 
 
Björn Wucherpfennig wird damit einstimmig als Jugendfußballobmann gewählt.  
Er hat bereits vor der Versammlung bestätigt, dass er im Falle der Wahl das Amt 
annimmt. 

 

f. 1. Spielmannszugwart/in (für 2 Jahre)  
 
Vorschläge: Julia Koschig 
Stimmen für Julia:  20 
Gegenstimmen:  0 
Enthaltungen:   0 
 
Julia Koschig wird damit einstimmig als 1. Spielmannszugwartin gewählt.  
Sie nimmt die Wahl an. 
 



 
g. 1. Tischtenniswart/in (für 2 Jahre)  

 
Vorschläge: Andreas Schöpf 
Stimmen für Andreas: 20  
Gegenstimmen:  0 
Enthaltungen:   0 
 
Andreas Schöpf wird damit einstimmig als 1. Tischtenniswart gewählt.  
Er nimmt die Wahl an. 
 
 

h. 2. Tenniswart/in (für 2 Jahre)  
 
Vorschläge: Marko Matthies 
Stimmen für Marko:  20  
Gegenstimmen:  0 
Enthaltungen:   0 
 
Marko Matthies wird damit einstimmig als 2. Tenniswart gewählt.  
Er hat bereits vor der Versammlung bestätigt, dass er im Falle der Wahl das Amt 
annimmt. 
 
 

i. Kassenprüfer/in  
1. Kassenprüfer wird automatisch der ehemalige 2. Kassenprüfer Thomas Müller. 
 
Vorschläge für den 2. Kassenprüfer: Tom Hering 
Stimmen für Tom:  20 
Gegenstimmen:  0 
Enthaltungen:   0 
 
Tom Hering wird damit einstimmig als 2. Kassenprüfer gewählt.  
Er nimmt die Wahl an. 
 
 

 
TOP 12: Wünsche/Anregungen/Verschiedenes 
 
Thema Homepage: Unsere Homepage ist nicht aktuell, es sind noch einige alte 
Ankündigungen vorhanden, vor allem auf der Startseite. Die Sparten können jederzeit 
aktuelle Berichte oder Infos aus den Sparten an Sven schicken, der diese dann auf der 
Homepage einpflegt. Die geänderte Satzung wird auch online gestellt, sobald sie genehmigt 
und im Vereinsregister eingetragen ist. 
Anmerkung von Lars Battermann: Die Texte gerne auch an Gert Battermann schicken, damit 
sie in die Asendorfer Chronik mit aufgenommen werden können. 
 
Kooperation mit anderen Vereinen: Marlies Münch fragt nach, welche organisatorischen 
Dinge vom Übungsleiter zu beachten sind, wenn in den Kursen Gast-Sportler teilnehmen. 
Die Übungsleiter sollen die Namen der Gast-Sportler an den Vorstand bzw. an Michael  
schicken, er klärt dann mit den Nachbarvereinen ab, ob die Mitglieder dort gelistet sind, ob 
Sonderbeiträge anfallen etc.  
 
Aquafitness: Es besteht Interesse bei einigen Mitgliedern. Es soll bei der Heidschnucke, im 
Rüsselkäfer, und in den Freibädern Hanstedt und Jesteburg angefragt werden, ob eine 
Kooperation möglich ist. 



Marlies Münch macht gerade eine Weiterbildung zur Übungsleiterin für Rehasport; bei 
Bedarf könnte damit evtl. ein (zusätzliches) Sportangebot entstehen. 
 
Michael Renken weist auf die Plattform Dorffunk hin. Diese App können wir auch gut nutzen 
für unsere Kommunikation im Verein, z.B. Infos für Mitglieder, Ausfall von Sportgruppen etc. 
 
 
 
Michael Renken schließt die Versammlung um 21:12 Uhr. 
 
 
 
 
Asendorf, 14.02.2024 
 
 
 
 
 
Julia Ahrens (Schriftwartin)    Michael Renken (1. Vorsitzender) 
 
 
 
Anlagen:  
Teilnehmerliste 


